

LA ÚLTIMA HORA

Un mes. 2'50 Ptas.
Extranjero semestre. . . 24'
Número suelto. 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Tel. 1242
ADMINISTRACION: P. Cort, 29 Teléf. 2820
PALMA DE MALLORCA

Jueves 13 de Enero de 1938.—II Año Triunfal

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLV. — Núm. 13.615

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

En Budapest se acuerda reconocer la España Nacional

Así va viéndose cómo nuestra España regenerada se impone al mundo como una realidad positiva y externa.—En el sector de Teruel la aviación marxista recibe una nueva derrota—
Nuevos detalles de las operaciones en Aragón.

El parte oficial de la guerra

Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy:

«En el sector de Teruel han sido rechazados pequeños intentos de recepción enemigos.

Hoy han sido derribados cuatro aviones de bombardeo enemigos Martin Bombers seguros y uno probable por nuestras baterías antiaéreas y otros dos más de igual tipo en combate aéreo».

Salamanca, 12 de Enero de 1938.—II Año Triunfal

De orden de S. E.; el General Jefe de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno.

El manifiesto de los intelectuales franceses

Son amigos nuestros, quiero decir de la España auténtica que dirige Franco, es un mérito que discierne sobre el que lo sea una cualidad de hombre civilizado defensor de la cultura occidental frente a las negociaciones bárbaras fulminadas por la horda asiática. Pero ser más amigos de la Verdad que de la Plento—sed magis amica veritas—, según la clásica fórmula, tiene aún mayor mérito porque ello representa una posición objetiva y equívoca sobre todo clima de pasiones y de afectos. Y es esto justamente lo que acusan en su "Manifiesto a los Intelectuales españoles" los Académicos, los artistas, los literatos, los hombres de ciencia, los periodistas, los almirantes, los generales que suscriben ese documento. No es la expresión de un sentimiento adicto a una posición determinada de unos intelectuales de España; no es sólo la adhesión personal a la Causa que estos intelectuales defienden. Es la rendida y categórica pleitesía a la Verdad de esa Causa lo que los hombres de letras, de arte y de ciencias de la Francia gloriosa expresan en el Manifiesto. Y si este se dirige precisamente a las clases intelectuales de la España nacional no hay que ver en lo concreto y reducido del destinatario sino la circunstancia de que los firmantes hayan buscado para destino de su Mensaje a los hombres que son aquí sus colegas en el cultivo de las disciplinas de la Inteligencia y de la Cultura. Pero en realidad el "Manifiesto" es un acto colectivo e impersonal que la Cultura y la Inteligencia francesa, levantan a la faz del mundo para dar fe de la Verdad de España. Ningún testimonio más autorizado que éste de gentes habituadas a los rigurosos dictámenes de la ciencia y a los nobles quehaceres de las buenas letras y de las artes nobles.

Y la objetividad de la visión y del dictamen de los Intelectuales franceses trasciende de una mera posición unilateral coincidente con la de los intelectuales de la Cruzada, como se expresa en este párrafo del Documento, muy ceñido al auténtico espíritu de nuestra Reconquista nacional: "España ha fundado, por el pensamiento de sus grandes juristas el Derecho Internacional moderno sobre el respeto de los derechos de la persona humana. Francia declaró, en otro tiempo, los Derechos del Hombre. Comisma energía, los Derechos de la Nación".

Esta misma unidad de ideales comunes a todos los hombres dignos de responder a España afirmar, con la cualquier nacionalidad es la que se condensa con referencia a los que el "Manifiesto" resume certeramente como fines genéricos de la Cruzada. Vea este otro párrafo del magnífico documento: "Nos colocamos por encima de toda política. Creemos que no hay franceses ni españoles dignos de este nombre que no estén de acuerdo sobre los principios siguientes: La fraternidad de las clases sociales, y no su odio recíproco; la libertad de las personas, la justicia social, la independencia con respecto a todo partido y a toda secta, cuya sede radique en el extranjero, la

La verdad ante el mundo

DE RADIO NACIONAL

Bastantes días antes de que ocurriera el doloroso episodio de Teruel, el Generalísimo presentaba ya la firmeza del que defendía la citada plaza, y este presentimiento que Franco llevaba clavado en el alma como una espina punzante le movió a cursar en fecha 23 de diciembre el siguiente despacho:

"Burgos, 23.—Al gobernador militar de Teruel.—El Generalísimo saluda a los defensores de Teruel.—Nuestro ejército prepara sus fuerzas para el aplastamiento inmediato de los sitiadores. El enemigo está muy castigado. Teruel será liberada rápidamente. Las fuerzas que guardan Teruel son más que suficientes para prolongar la defensa sin que perezca la plaza. La posición debe defenderse a toda costa, economizando agua y combustible. La lucha en calles y plazas es favorabilísima para la defensa. Los tanques enemigos son incapaces de actuar dentro de la población, demasiado expuestos a las latas de gasolina o a las bombas de mano. La guarnición debe defenderse en su conjunto y en todas partes, a toda costa, sin que nadie desfallezca. La caída de un puesto vacilante no justifica la de los demás. Si algún mando desfalleciese, en el acto debe ser sustituido por el más caracterizado de sus inmediatos inferiores, o por cualquiera de sus subordinados en caso necesario, que sea

capaz de prolongar la resistencia, el cual desde este momento queda nombrado jefe con toda autoridad y jefe con toda autoridad y facultades. La conducta heroica de Villarreal, Oviedo, Belchite, será ejemplo para esa gloriosa guarnición. Guardad la fe en España, que ésta la tiene en vosotros. ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA!"

Con el telegrama se daba la orden de que fuera leído a todas las tropas de la guarnición, orden que no cumplió el coronel Rey. El Caudillo hablaba con acento paternal a sus soldados. Les recomendaba que guardasen la fe prometida a España que ésta mantenía la fe que tiene puesta en ellos. Pero no sirvió de nada, porque las palabras se atravesaron por el camino con un corazón incapaz de sentir. La voz clamó en el desierto. Porque desierto de todo sentimiento noble estaba el corazón de aquel traidor.

Muchos sucumbieron heroicamente en Teruel, y perpetuamente vivirán en la memoria de las gentes honradas, pero él, con tal de prolongar algún tiempo su inmerecida vida, consintió que cayera sobre su nombre el eterno baldón de la historia patria. Un título bien ganado de traidor y unas copas de dorado coñac... a cambio de esto ha vendido la página inmortal de la defensa de Teruel el más infame de los perjuros.

ENERO HOY DIA 13

Situada la guerra española en un momento en el cual no descuellan — nos referimos, desde luego, a las informaciones que recibimos — acontecimientos relevantes, los ojos y la atención parecen obligados a converger a las actividades políticas desarrolladas en el exterior.

Tres aspectos principales atraen nuestra atención: la reunión número x del Comité de Intervencionista radicado en Londres; la del Consejo Imperial en el Japón y sus posibles consecuencias, y las conversaciones que se desarrollan en Budapest entre el Conde Ciano, ministro de Negocios Extranjeros de Italia y los representantes de Austria y de Hungría.

Respecto al primer punto anotemos, como detalle curiosísimo que el Subcomité correspondiente ha señalado la cifra de quinientas mil libras esterlinas para que se haga un estudio detallado, y perfecto a ser posible, del problema de la retirada de voluntarios.

Un poquito caro se nos antoja el planteamiento del problema en esa forma. Menos mal que no hay duda de que no han de hacérselo pagar a nosotros.

Cuando allí se trataba exclusivamente de hablar, las naciones reunidas en el citado Comité se daban gratuitamente el postín de intervenir en la no intervención. Pero ahora que ese papel se convierte ya en un recibo, tenemos nuestras dudas acerca del placer con que algunos de esos países hayan de continuar su colaboración.

Si el estudio del problema requiere la inversión de una suma semejante, ¿cuanto vendrá a costar la ejecución del acuerdo?

Esto queda por ver. Pero sin meteros en honduras, se nos antoja que ni es ese el camino ni las quinientas mil del ala darán resultado mejor que todas las millonadas que, en cúmulo incalculable, ha trágado la pomposa organización de Ginebra, símbolo exacto y purísimo de aquello que se llama arar en el mar.

¡Ah! se nos olvidaba agregar que, al mismo tiempo en que se vota en Londres la susodicha bicoca para gastos, unos ciertos laboristas prometen a los soviéticos de Madrid interponer su poderoso influjo para enviar a paseo todo eso de la no intervención. Y por hoy, basta.

Según lo decidido por el Consejo Imperial reunido en Tokio, nada tendría de extraño que el Japón pensara en decidirse a declarar la guerra a China.

Toda la campaña actual, según este punto de vista, quedará convertida, pues, en una simple operación de policía por la cual se van barriendo del

territorio del que fué Celeste Imperio los detritus que allí fueron amontonados por los rusos y los rusófilos.

El carácter oficial de esa guerra ha causado en muchas Cancillerías una impresión profunda. En distintos países se están ya preguntando cual habrá de ser su actitud. Y el gobierno inglés anuncia una reunión en la cual marcará su futura línea de conducta.

Hasta ahora, mientras los japoneses han ido extirpando la maleza, les ha resultado cómodo y agradable. Pero en cuanto la cosa tome el aspecto serio de un conflicto internacional del cual puedan surgir cláusulas de un tratado efectivo de paz, ya es otra cosa.

Porque hay que ver las nubes que amontona el egoísmo humano.

La consecuencia inmediata del viaje del Conde Ciano a la capital húngara, parecen ser la expresión de un acuerdo de ideales entre las varias naciones que toman parte en las conferencias. Una corroboración más de cómo la Italia Fascista va logrando por instantes imponer en el mundo, con el ejemplo de su engrandecimiento y de su fortaleza, sus teorías de gobierno.

El peor enemigo que pudiera encontrar en su camino la absurda insensatez de la falsa democracia, es la contemplación de la manera como crecen, se desarrollan y adquieren preponderancia los países que, dando de lado a partidismos y egolatrias, fijan los ojos en el sentir puramente nacional y van adelante sin doblegar su ruta ni por halagos de la política ni por amenazas de los políticos.

De las conversaciones que sostienen se ahora en Budapest nacerá inevitablemente un aumento enorme en el prestigio italiano ante el mundo.

Y admirando ese prestigio y sintiendo el deseo de emularlo, muchas serán las naciones que, olvidando las predicas democráticas, vuelvan a mirar por sí dando a las lecciones nefastas del charlatán marxismo el justo y definitivo puntapié.

Otro punto, extraordinariamente interesante para nosotros, de lo tratado en la conferencia de Budapest, se encuentra en el acuerdo últimamente expresado por los ministros allí reunidos, sobre la más que conveniencia necesidad de reconocer explícita y rápidamente al Gobierno del Generalísimo Franco.

Y es que España, aun en plena labor de rehacerse, se va imponiendo ya al mundo como lo que es, es decir, como una nación imperial y unificada, capaz de las mayores empresas y futuro valor de importancia suprema en el concierto internacional.

garantía absoluta del territorio nacional, continental, colonial o insular y la defensa contra toda ingerencia exterior, bajo el pretexto de una ideología en los asuntos del país... Deliberadamente estoy eludiendo, en la transcripción y glosa del "Manifiesto" a que me refiero, todo aquello que no es apelación a la comunidad o dicho mejor a la fusión de ideales sustantivos a todos los pueblos civilizados. No queremos ver en el Documento de los sabios franceses sino aquello que es en el mismo una tesis supranacionalista, es decir una tesis de defensa y de garantía de la civilización internacional. Lo expresa muy atinadamente el Manifiesto en estas palabras finales:

"Por consiguiente no podemos desear sino el triunfo en España de lo que representa actualmente la civilización contra la barbarie, el orden y la justicia contra la violencia, la tradición, contra la destrucción, las garantías de la persona contra la arbitrariedad. Nosotros saludamos, pues, a los hombres que, en una hora de tremenda adversidad, representan tan dignamente la inteligencia y la cultura de su país. Les tendemos la mano y afirmamos nuestra solidaridad con ellos. Nos oponemos a todas las divisiones que una ideología nefasta quisiera establecer entre nosotros. Nuestro propósito es el de dar a conocer a los pueblos y a los gobiernos que la verdadera Francia y la verdadera España están y continúan unidas... La "verdadera Francia y la verdadera España". Es decir: la Verdad. "Sed magis amica veritas...". Es, en efecto, la Verdad lo que el "Manifiesto" francés propugna, más que una simpatía puramente personal o una adhesión de clase y es que la Verdad lo que estamos pidiendo los españoles como único tributo y única colaboración espiritual a nuestra Cruzada a los pueblos civilizados cuyo patrimonio les estamos defendiendo con lo mejor de nuestra sangre joven y lo más selecto de nuestra añeja hidalguía y de nuestro veterano heroísmo...

Sobre el reconocimiento de Franco por Praga

Praga. — El partido derechista denominado Nacional-Checoslovaco ha pedido la rápida convocatoria del Senado. Según el "Diario de Praga", el programa de dicho partido es el siguiente: Primero, unificación de las naciones que constituyen la Pequeña Entente, fortaleciéndolas bajo la base de una política de orden y de autoridad; segundo, eliminación de todos los obstáculos que dificultan el acercamiento de las potencias constitutivas de la Pequeña Entente hacia el Gobierno de Roma; tercero, esclarecimiento de la política exterior checa en relación con Alemania; y cuarto, el reconocimiento inmediato del Gobierno de Sa Salamanca como único legítimo en España.

Si en el reparto de trabajos y fatigas pudiera hacerse una distribución equitativa, los que combaten soportarían los riesgos, y nosotros debiéramos sufrir la crueldad de la inclemencia. Pero son ellos, únicamente, los que se arriesgan y los que padecen; comparte, al menos, sus trabajos con el trabajo tuyo, para aliviar en sus carnes el azote del viento, de la lluvia y del frío.

Diario de la lucha en Teruel

Se ha hablado mucho de Teruel. Su heroísmo no puede expresarse en las líneas apresuradas de una crónica de guerra; además no hay tiempo porque la batalla todavía continúa y alcanzará en un día cercano su máximo fragor. Pero no hay mucho que decir del desarrollo de las distintas fases de la batalla de TERUEL, hasta el momento presente y ello servirá para que el lector se dé cuenta exacta de la situación actual y pueda seguir el alcance de los acontecimientos que se acercan.

El sector de Teruel era y lo sigue siendo, un saliente de nuestras líneas, una cuña metida en territorio rojo que parece una flecha dispuesta a clavarse en la costa de Levante. Un pasillo de unos cuantos kilómetros unía la ciudad y sus defensas exteriores al resto del territorio nacional. Cortando nuestras líneas al norte y sur de la ciudad pensaban los rojos que ésta caería en un plazo breve. Sobre el papel esta maniobra ofensiva era muy sencilla; se limitaba a que unas fuerzas penetrando por Concud habrían de llegar a San Blas y entre tanto otras subiendo por Campillo se apoderarían de los Morrones, la Muela de Teruel e irían a unirse en San Blas con las anteriores. De esta forma Teruel quedaría encerrada en un círculo de fuego y condenada a una rendición inmediata.

ESTA ERA LA PRIMERA FASE del plan enemigo, para la cual, según se ha podido comprobar por los documentos del estado mayor rojo que se capturó, el coronel Rojo, jefe del estado mayor marxista que se había hecho cargo del mando de la ofensiva, señaló un plazo máximo de tres días. Pero los que los rojos llamaron su gran ofensiva no se limitaba a esta conquista de Teruel; lo importante era coger encerradas en la ciudad todas las fuerzas nacionales del sector de Teruel. De esta forma, obrando con rapidez esperaba el mando rojo seguir avanzando a toda marcha antes de que pudieran enviarse refuerzos a aquel sector; una fuerte columna subiría por la carretera de Calamocha ocasionando el derumbamiento del frente aragonés hasta Zaragoza, mientras que unos 20.000 hombres siguiendo la carretera de Albaracín deberían alcanzar en cuatro días la carretera de Zaragoza a Gualajara.

Este era todo su alcance del plan de la ofensiva roja confeccionado aparentemente por Rojo, pero en realidad dis-

puesto por oficiales extranjeros cuyos nombres algún día podrán ser hechos públicos.

Pero los verdaderos enemigos se habían olvidado de un detalle: la bravura de los soldados de FRANCO. El día 15 en efecto, desencadenaron su ofensiva y aprovecharon la noche se filtraron en nuestras posiciones de Concud por el norte y Campillo por el sur. La flaqueza, la impericia o lo que sea de un jefe, les facilitó la operación. Un batallón de Gerona de 4 kilómetros de Teruel rechazó furiosamente al enemigo, pero estas fuerzas tuvieron que obedecer una orden desconcertante y después de haber vencido abandonar sin lucha una posición de la que el enemigo no había logrado expulsarles. Lo cierto es que el heroísmo de unos cuantos batallones aragoneses deshicieron los propósitos más ambiciosos del enemigo al cortarle su avance y luchando uno contra treinta cuando intentaban subir por la carretera de Zaragoza.

Mientras tanto nuestros soldados aguantaron heroicamente en Teruel y Teruel no cayó.

Sigamos el resumen de la batalla. Mientras Teruel resistía, fuerzas nuestras detuvieron el progreso de la gran masa enemiga y la ofensiva marxista quedó malograda. El día 29 de diciembre al desencadenarse la victoriosa contraofensiva nacional, la situación era ésta: En la capital resistían los bravos soldados de España, pero los rojos eran dueños de las posiciones de los alrededores de la ciudad que son ahora nacionales. Tenían la Muela de Teruel, los Morrones, el Muleton, Celdada, CONCUD, La Pedriza, Campiso y San Blas. Algunos kilómetros más adelante habían constituido su línea defensiva para aguantar la contraofensiva de FRANCO.

Se ha hablado repetidas veces del pasillo de la muerte en que la maniobra de nuestro Mando había metido a las fuerzas rojas. Esto no era una frase ni una fantasía; el pasillo existe y en él han quedado varios miles de marxistas. Fue así: las columnas nacionales atacaron simultáneamente por el norte y por el sur y en tres días se logró la victoria más resonante que pueda imaginarse. Miles y miles de enemigos cayeron por siempre, se hicieron tres mil prisioneros, se capturó a un general de brigada con todo su estado mayor y al anochecer del día

30 el ejército enemigo derrotado quedó en nuestras manos. Nuestras fuerzas nuestras fuerzas que le empujaban y La Pedriza, Campillo, Sierra de Villastar, La Muela de Teruel, etc., y por el norte llegaron a Conced que fué conquistado y rebasado y se llegó muy cerca del Muletón. De esta forma todo un cuerpo de ejército enemigo quedó destruido en este pasillo de la muerte de Teruel; por delante tenían a nuestras fuerzas que les empujaban y por detrás el canto de muerte de los defensores de Teruel. Se produjo la desbandada roja, pero el temporal de nieve impidió momentáneamente obtener el triunfo completo de la gran victoria; nuestras fuerzas no pudieron continuar la persecución de los que huían porque los motores helados no respondían y la nieve impedía caminar. Durante varios días la acción se vio interrumpida y el enemigo aprovechó este tiempo para fortificarse y enviar nuevas masas de hombres utilizando todas sus reservas.

Lo que dijo una radio francesa de que a los rojos también les impedía el tiempo actuar, no deja de ser una tontería, porque es sabido que pasado el Puerto Escandon comienza el régimen mediterráneo y hasta allí se podía llegar sin ninguna dificultad porque el clima varía notablemente y también la intensidad del temporal.

Desde la Muela algunas unidades descendieron logrando enlazar con algunos reductos de Teruel; el cerco quedó roto y se formó desde la Muela un pasillo angosto que llegaba hasta Teruel. La situación era más firme que nunca y como el enemigo viéndose en trance de ser atacado por la espalda se resistía en los barrios de la ciudad que estaban en su poder comenzó la maniobra de rodearlo por entero y entonces vino la traición, un sector se rindió por culpa de un jefe inepto o desleal y parte de nuestras fuerzas llegaron a nuestras posiciones en la forma ya co-

nocida. Pero la batalla sigue empeñada. Antes, el motivo sentimental de salvar a los que resistían en los reductos de la capital, limitaba forzosamente el plan de nuestro mando, hoy, por motivos dolorosos esa limitación no existe y el triunfo ha de ser clamoroso. Hoy la situación es ésta: Hay en Teruel, dentro de la ciudad, grupos de españoles que resisten todavía. Los rojos si acaso recogerán sus cadáveres.

Pero la ciudad, las ruinas heroicas, están en su poder, pero de qué modo. Perdieron las posiciones dominantes y han sacrificado millares de vidas en su empeño inútil de conquistarlas. Ni una sola ha pasado a sus manos; la ciudad está totalmente dominada por nosotros; nadie puede moverse allí sin peligro de que nuestras ametralladoras les destrocen. Tenemos posiciones en las cercanías de la estación; por el norte nuestras líneas están muy cerca del cementerio viejo; es nuestra la Muela de Teruel; nuestros son Campillo, San Blas. Los Morrones, estribaciones de Villastar, Celadas, Cerro Gordo y algunas de las lomas del Muletón. Nuestra artillería impide cuando se lo propone las comunicaciones con Teruel y los rojos han pasado a ser, de sitios dobles, sitiados. La batalla continúa.

En resumen los planes del mando marxista que antes hemos expuesto han quedado reducidos a avanzar hasta encerrarse en las ruinas de Teruel dobladas por nosotros. En otros sectores están a varios kilómetros más atrás de donde se hallaban desde hace quince meses y esto les ha costado enormes de material y más de 30.000 bajas y eso que han tenido dos aliados: El 31 de diciembre el temporal, que les salvó momentáneamente de la catástrofe; el 7 de enero la traición de un mal español.

Y la batalla sigue.

Frente de Teruel

Crónica de Radio San Sebastián

Ya se han reintegrado a la España Nacional los heroicos fugitivos de Teruel. Ya recibieron el primer aliento fraterno en las avanzadas hacia donde Dios quiso guiar sus pasos, luego para animar sus cuerpos helados y sus almas más frías todavía por el desaliento de la traición, el cariño, el inmenso cariño de hermano para quienes sufrieron tanto por la dignidad de España jugándose todo para ir a morir sino podían llegar, lo más cerca posible de las alambradas donde ondea la bandera española.

Allí desahogaron sus primeras emociones y todavía heladas sus ropas nos refirieron la historia de Teruel. Aguantaron el fuego de la metralla de la aviación y se defendieron en una lucha desigual para que el moderno orgo no mancillara la ciudad. No lograron el premio de sus penalidades, que les importaba a estos hombres de temple sobrehumano que ofrecían la vida en aras de España el enemigo hubiese empleado unos medios inhumanos para conseguir su objetivo. Eso sería propio de quienes han escrito las brillantes páginas de Teruel. Su coraje insatisfecho de venganza no era para ese enemigo que no paró en medios para entrar en la ciudad; del enemigo que tenían enfrente no podían esperar otra cosa. No, su rencor era para aquel que a diferencia de Aranda, Moscardó y el capitán Cortés, profirió venderlo todo y pasar por sobre sus compromisos del honor para salvar una vida que no merece vivirse en esas condiciones, cuando sobre su cabeza pesará eternamente la maldición de su Dios y de su Patria.

Su relato hecho atropelladamente confirma en todo lo que ya sabeis; el repliegue primero por la impericia del mando; abandono de unas posiciones en las que se podía resistir, los bombardeos, derrumbamientos, el tormento de la sed, la lucha enconada y feroz, muchas veces junto a los cuerpos serios de los caídos que las necesidades de la lucha impedía recoger, y por

LIRICO HOY

Tres grandes films Tres
ETERNO ENSUEÑO
por ESTHER RALSTON
UN HOMBRE DE CORAZON
por GUSTAV FROELICH
y **LA COMEDIA DE LA VIDA**
por CAROLA LOMBARDO y JOHN BARRYMORE

MECANICOS, COMPRAD
«ELMETI» adherente para juntar
Mayor y detall:
CASA DARDER

Crónica del Tebib Arrumi

Una buena noticia para dar principio a esta crónica. Ha llovido en Aragón con intensidad suficiente para acabar de derretir al nieve en los campos. Ya no podrán contar los rojos con la ayuda de ese colaborador que tan eficaces servicios les ha prestado. Un enemigo menos para nosotros y de consideración.

Otra buena noticia. Un trimotor rojo ha sido abatido por nuestros antiaéreos en el sector comprendido entre Rubiales y Campillo. Los tres tripulantes quedaron muertos dentro del aparato que se destruyó contra el suelo. Los tres eran rusos.

Más noticias buenas. En una posición avanzada del sector de la Sierra Palomera, se han pasado 5 milicianos uno de ellos se prestó a acompañar a nuestro servicio de vigilancia a una barracada donde al pasar, habían visto gran número de cadáveres rojos, todos ellos con armamento. Y en efecto; se fué al lugar señalado y se recogieron 36 cadáveres, todos con fusiles, más varias cajas de municiones y cinco fusiles ametralladores. Entre los cadáveres había los cuerpos de un capitán y dos tenientes, los tres del ejército francés. Los tres tenían documentos que los acreditaban como afiliados al partido comunista. Uno de ellos, además, llevaba encima una carta, seguramente dirigida a un familiar en la que, entre otras cosas, decía lo siguiente: "Me ha pesado bastante haberme dejado engañar, como tantos otros hombres. Los cuadros que han formado con nosotros, para el mando de las unidades de las brigadas internacionales, resultan inservibles. Todo, hasta la más pequeña orden, hay que decirlo por medio de intérpretes. A pesar de ello siempre resulta que hay soldados que no entienden lo que se les ordena. Los oficiales españoles que nos han puesto como instructores, dicen que saben francés; pero, sin embargo, hay que entenderlos por señas. Desde luego son incapaces de pronunciar una sola palabra en francés o en cualquier otro idioma."

Nadie ignoraba que en los últimos tiempos el sovietismo internacional había prestado su ayuda reclutando gente en varios países; pero singularmente Francia reclutó gente de profesión en el ejército y hasta mandó a sus oficiales para ponerse al frente de los internacionales.

Tampoco ignoraba nadie que la ayuda en material de guerra ha sido extraordinaria inverosímil, sobre todo, durante los últimos meses. En Teruel se ha demostrado esa ayuda escandalosa; más escandalosa, porque los países que se están ayudando, juegan muy serios al Comité de No Intervención.

A pesar de todo esto, ni tienen ejército ni lo tendrán nunca, por el camino que llevan. Las cosas, aun ocultándolas, se saben pronto en todas partes. Ya a esta hora nadie puede ignorar. Ya ni Francia, ni Rusia, ni Méjico, ni país alguno deja de conocer la derrota que sufren las masas rojas en la batalla de Teruel. Igual que aconteció en Brunete, los rojos se han dejado miles de muertos en los campos de batalla y están sus hospitales rebosantes de heridos. Cuando lo de Brunete, en las calles de Madrid, quedaban horas y horas las camillas de heridos porque no había dónde alojarlos y hubo que alojarlos en casas particulares. En los hospitales y casas preparadas al efecto, no cabía un hombre más. Aho-

ra en Lérida, en Castellón y en Tarragona, sucede exactamente lo mismo. Y si no ocurre en Valencia y en Barcelona, es porque, previsora como siempre y como siempre taimado, Prieto ha ordenado que a estas dos ciudades no se haga ni una sola evacuación de los que han caído en el frente de Teruel. Cuando los rojos internacionales se percaten de esta enorme carnicería, se hará muy difícil un nuevo reclutamiento de soldados voluntarios para la España roja, pues, sin duda, pensarán que los llevan de carne de cañón. En Teruel la carne de cañón, la carne muerta y destrozada pesa ya muchas toneladas. Tantas son las bajas, que hoy ni siquiera han intentado, ni un pequeño ataque sobre el sector de Teruel. Entretanto, en la ciudad no hay quien asome la nariz por los edificios. Brava conquista y excelente victoria.

Mientras, continúan las campañas para satisfacer la sensiblería de los crédulos e ingenuos, predicando generosidades con respecto a los vendidos. Es que seguramente les está remordiando la conciencia por los crímenes cometidos por ellos. Oficialmente se ha estado pregonando en Barcelona hace muy pocos días que para conmemorar nosotros debidamente el aniversario de los asesinatos cometidos en las cárceles de Bilbao, íbamos a fusilar, nada menos que a 900 presos rojos. Cree el ladrón que todos son de su coición. Ya habrán visto que no hemos matado a nadie, que no entran en nuestra manera de ser los métodos. Pero bien está que se registre en sus declaraciones que ellos hacen un año y unos días, mataron de forma violenta a unos pobres hombres presos indefensos en las cárceles de aquel Bilbao que fué suyo y que ya no lo volverá a ser jamás. Humanitarios y caritativos. ¿Pero a quién pretenden engañar estos hombres menguados con tantas patrañas?

Lo que se ha recogido para aguinaldo del soldado

Salamanca. — Un total de 9.316.573 pesetas, ha alcanzado la Suscripción Nacional abierta, para recaudar fondos para el Aguinaldo del combatiente. La cantidad recaudada ha sido invertida en compra de cajas, conteniendo turrón, mermeladas, azúcar, chocolate, yes, etc., siendo el número de cajas igual al de los soldados.

El peso total, se considera en 1.800 toneladas, movilizándose 700 camiones para el transporte de estas. La ciudad más castigada por la guerra, han sido las que más contribuyeron en dicha obra. El contenido de una caja costaría en la zona bolchevique, ateniéndose al cambio vigente 179 pesetas.

Al ser publicadas estas cifras en la prensa nacional, esta dedica gran espacio a comentar el éxito obtenido en la citada suscripción, resaltando el homenaje de la retaguardia al frente.

Contra el comunismo

Caracas. — El Presidente de la república de Venezuela continuando su lucha contra el comunismo, ha instituido colonias de trabajo en las que serán confinados los extranjeros considerados como indeseables.

La Conferencia de Budapest propicia al reconocimiento de Franco

Budapest. — Se ha dado a la publicidad el siguiente comunicado oficial de la conferencia tripartita que en esta ciudad acaba de celebrarse: durante las conversaciones sostenidas, los representantes de Italia, de Austria y de Hungría han tenido ocasión de constatar los resultados positivos y el favorable desarrollo de los protocolos de Roma, reafirmando su común voluntad de intensificarlos mediante la cooperación política y económica.

Los representantes de Austria y de Hungría expresaron su simpatía por el eje Roma-Berlín, confirmando su decidida oposición al comunismo y saludando con entusiasmo el pacto anticomunista italo-germano-nipón. Decidieron reconocer formalmente el Gobierno del General Franco como único legítimo representante de España, porque representa la causa de la civilización y por lo tanto de la paz. Se reservan el derecho de revisar sus propias relaciones con la Sociedad de Ginebra, que consideran necesario reformar en el sentido de hacer de ella un verdadero organismo internacional.

Noticiario de anoche

Quieren los rusos echar a los cónsules

Moscú. — Comunican los círculos diplomáticos de esta capital que el gobierno soviético ha comunicado una nota a los gobiernos de Inglaterra, Dinamarca, Estonia, Letonia y otros países diciendo que en el término de dos meses deben ser cerrados sus consulados de Leningrado.

Se aumenta el programa naval

París. — L'Intransigeant dice que el Gobierno francés aumentará el programa de sus construcciones navales en quinientos millones de francos en vista del aumento de la flota italiana. Se dará comienzo inmediatamente al programa naval de 1938 que prevé la construcción de un crucero, seis torpederos, once submarinos y dos portaaviones.

Ni teatro ni pan en la España roja

San Sebastián. — El déficit de Teatro en Barcelona durante el año 1937 ha sobrepasado un millón de pesetas. El teatro Nuevo con la representación del "saimete" titulado espectáculo "Veniste Moscú" ha perdido la cantidad de 36 mil pesetas.

Madrid. — Además de haberse racionado el pan, ha sido preciso últimamente racionar también el consumo de la carne y del carbón. ¡Mal invierno se presenta para los pobres madrileños!

último el pacto del traidor y la fuga de los que no querían ser cómplices de tal felonía, la espera de la noche para lanzarla a través de los barrios y de las posiciones enemigas, desafiando mil peligros de los que sólo la mano de Dios pudo librarlos para que tanto heroísmo no quedara olvidado y España y el mundo pudieran conocer su magnitud.

Ahora reciben el homenaje de todos el homenaje que les brinda precisamente de las comodidades que allí no les pudimos dar pero que bien necesitan como compensación de lo mucho que han pasado.

En cuanto a la guerra sigue el enemigo tanteando nuestras líneas. A los fuertes ataques de días pasados en casi todo el frente, rechazados enérgicamente obligándoles a retirarse con gran número de pérdidas, han continuado hoy con menos intensidad en nuestra ala derecha sin que nada lograsen, pues el apoyo de los tanques no fué tan eficaz como esperaban ya que la artillería se encargó de mantenerlos a distancia mientras que nuestros soldados hacían regresar a sus posiciones a la infantería roja.

La aviación nacional que gracias a la mejoría del tiempo actúa con mayor libertad sorprendió en la retaguardia enemiga varias concentraciones de tropas destinadas a reforzar sus líneas a las que bombardeó ametrallando poniendo en fuga desordenada a los supervivientes. Hoy ha salido el sol con más fuerza que ayer y el aire caliente ha quitado los últimos restos de nieve apareciendo en las alas plateadas de nuestros aparatos de caza como enjambre de puntitos blancos que se apresuran a lanzar los rayos del sol sobre las últimas nubes rezagadas. Detrás de ellos los aparatos de bombardeo que muy pronto llegaron sobre la ciudad de Teruel en la que apenas si se oye alguna ráfaga de ametralladora que se oye entre nosotros como el rasguear de una guitarra entre músicos.

que esa medida fué adoptada a raíz de los numerosos atentados y actos de sabotaje que últimamente se han verificado en todo el país. El día 1 hubo una enorme explosión de dinamita en una fábrica de Leningrado, seguida de numerosos incendios, en consecuencia de los cuales 24 personas fueron detenidas y otros episodios ocurren a diario. Si un mínimo de pudor pudiese encontrarse en las endurecidas conciencias de los bolcheviques, el régimen estalinista debería prorrumpir en un cara ensangrentada y no entretenerse en inventar mentiras que ya nadie cree.

Holanda reconocerá el Imperio de Italia

La Haya. — En la Cámara de diputados el Primer ministro Cojn, respondiendo a preguntas, reafirmó las intenciones del gobierno holandés de reconocer el dominio real de Italia en Etiopía. El ministro de Negocios Extranjeros Patim respondiendo a otras preguntas dijo que Holanda con sus setenta millones de súbditos no necesita pedir permiso a Francia o a Inglaterra para reconocer "defacto" el Imperio etíopico. Esta iniciativa holandesa contribuirá indudablemente al alivio de la situación internacional en Europa.

Manifestaciones en favor de España

Salamanca. — La prensa nacional resalta las manifestaciones entusiastas de personalidades de Argelia, Túnez y del Marruecos francés. Adhesión entusiasta al pueblo nacional español, manifestado en un pliego, en el cual van estampadas numerosas firmas, entre las que destacan la del Alcalde de Orán, de Doctores, Abogados, del Consejero municipal y de varias personalidades francesas, que han hecho continuas manifestaciones de entusiasmo y adhesión.

Sobre la grave situación social francesa

París. — A las cuatro de la tarde de hoy Mr. Chautemps asesorado por el Ministro de Trabajo francés ha comenzado las consultas con los representantes de la CGT en relación con el proyecto de nuevos estatutos del trabajo.

París. — Esa tarde se ha reunido la tan anunciada conferencia para intentar un arreglo de los conflictos obreros que tan a menudo se van sucediendo en Francia desde la subida al poder de los elementos del frente popular, pero sin la asistencia de los representantes patronales. La conferencia se ha reunido bajo la presidencia del señor Chautemps.

Los valores industriales y comerciales han acusado un descenso considerable.

París. — En la sesión que ha celebrado la Cámara del Senado, se llamó la atención acerca de la gravedad actual en la nación francesa.

Y un grupo de senadores manifestó que la Patria se encuentra en peligro.

De la guerra en Oriente

El Japón no admite ni admitirá ninguna intervención extranjera para buscar las condiciones de paz.

Ha manifestado oficialmente a todas las naciones la inutilidad de sus gestiones. Además ha hecho público su reconocimiento de la entrega de un millón de fusiles a la población civil de Cantón para organizar la resistencia china.

Tokio. — En los círculos bien infor-

madós se dice con ocasión de la conferencia imperial que el gobierno japonés ha enviado a Chang Kai Shek un mensaje destinando un nuevo plazo a la aceptación de las condiciones japonesas para la paz. Este plazo parece ser prácticamente el último y la falta de respuesta al mismo de la rotunda negativa provocará la aplicación de las medidas que se ha decidido tomar en la conferencia imperial.

Tokio. — Huroko y Osicka escriben lo siguiente en la revista "Kai Sho": Chang Kai Shek encargó en dos de diciembre al embajador de Alemania que transmitiera al gobierno japonés las siguientes proposiciones de paz: 1.º desmilitarización de la China del norte; 2.º control de los elementos antijaponeses; 3.º colaboración económica chino-japonesa. Estiman que estas condiciones hubieran sido aceptables en primero de noviembre pero son inaceptables en diciembre cuando a creación del nuevo régimen de Pekín había alcanzado una forma definitiva. Desde entonces solamente las armas japonesas pueden decidir cual de los regímenes debe prevalecer en China. La continuación de relaciones con Chang Kai Shek únicamente será posible en el caso de que este renuncie a ser el representante del poder central de China.

¡Oficiales de Marina!

IDEAL
LAVA SU ROPA
en 48 horas
Espartero, 9—Sta. Catalina

Hasta 80 mil pesetas colocalria en primeras hipotecas. Informes: San Miguel 96-2.º.

Profesora de Alemán
Clases particulares y colectivas. Preparación para bachiller. Correspondencia, condiciones especiales; precios muy módicos. Informes: (Conserjería Ateneo) P. Constitución 17. (942)

COMPRO AUTO
pequeño aun que esté requisado. Informes: Auto-Información Telef. 1287 C. Manuel Guasp 5 y 9. Salida Carretera Lluchmayor—Palma.

MAQUINA DE COSER
SINGER, bobina central, como nueva, vendo. Razón: Jaime II-68-2.º (93)

Institutriz interna
Francesa o Española, hablando francés. Precisa, con buenas referencias. Razón: P. Santa Euallia, 10.

OFICIAL BARBERO
o medo a delantado se necesita. Peluquería, P.ª Constitución 76-1.º (283)

Matrimonio Campesino
se necesita, de unos 35 años, sin hijos, práctico en trabajos agrícolas y con buenas referencias. Tendrán casa y manutención. Informes: Can Juanito de ses llavors, calle del Sindicato, 5. (938)

Esta noche, a las 9'30 por el microfono de «RADIO MALI» R. A.

HABLA «AUXILIO SOCIAL»

en la acostumbrada emision semanal de «AUXILIO SOCIAL»

Informaciones

Notas del Gobierno Civil

COMERCIANTE MULTADOS

En meritos de las correspondientes enuncias, han sido multados, por os motivos que a continuacion se expresan, cada uno de los comerciantes industriales siguientes:

- Con multas de 100 ptas. Por venta de pan a precio superior de 1 de tasa. Miguel Bauzá Horrach, General ranco, 36.—Petra. Juan Ramis Rigo, Oleza, 69 (La Ca aneta).—Marratxi. Miguel Creus Sastre, José Antonio rimo de Rivera, 88.—Portol. Por venta de pan falto de peso: Julián Amengual Rosselló, Calle el Sol.—Binisalem. Mateo Rigo, calle Ancha.—La Pue la. Maeo Caldés Coll, Fuente, 8.—Lluch ayor. Por venta de sopas a precios superi or al de tasa: Bartolomé Thomás Vidal, García uiz, 5.—Estalenchs. Antonio Palmer Mercant, 18 Julio 936.—Estalenchs. Por venta de arroz a precio superi or al de tasa: Bernardino Canals Cánaves, Llose, 1.—Biniamar. José Manila Bibiloni, Amargura, 1.—Algaída. Miguel Mulet Tomás, San Juan 2. —Algaída. Juan Inobat Capellá, Iglesia 1.— lgaída. Francisco Garau Pujol, Roca, 23.— lgaída. Miguel Cantalops Tomás, Mesqui, 2 Algaída. Jaime Sastre Frau, Obispo 5, Si eu. Migue Ripoll Mulet, Gral. Franco, 6.—Selva. Antonio Vidal Vera, Mayoral, 19.— antany. Juan Burguera Ferrer, Obispo 9.— antany. Margarita Mas Ramón, Mayoral, 19 Santany. Antonia Jofre Ferragut, Sol, 21.— antany. Antonio Fuster Forteza, Son Pi, 37.—Felanix. José Creus Juliá, Bellpuig.—Fela x. Antonio Mestre Darder, Mayor, 24 Ariany. Con multas de 25 pesetas Por venta de patata a precio superi or al de tasa. Bartolomé Miró Pomar, San Martí, —Montuiri. Juan Alzamora Ferrer, Rectoría, 4. —Petra. Francisca Riera Huguet, Parras, 9 —Petra.

El secretario particular del señor obernador, señor Singala, que ha do quien nos ha entregado la nota e multas que antecede, nos ha dicho e se está realizando una amplia ampaña de inspección así en los pue como en Palma, para dar con los mercialantes que se extralimitan tando en las ventas a mayores precios e en los de taza como con los que demudan en pesos y calidades. Nos ha advertido que nuestra priera autoridad civil será inexorable n ellos y así como en la presente asión las multas impuestas ha sido do lo limitado posible en lo sucesio las impondrá con toda la extenón que la Ley le permite, especialente con los que reincidan, y con los que en mayor proporción abusen. Nos ha recordado también que en ste Gobierno Civil serán atendidas n todo el interés que requieren las enuncias que sean presentadas por e referidos motivos, denuncias, que, desde luego han de ser completament fundadas y con datos precisos. or tanto, quien tenga algo que de sobre tales extremos puede deunciarlo sin e menor reparo.

Comisión de destinos del Magisterio

CIRCULAR

El Excmo. Sr. Rector de la Univeridad de Sevilla, en telegrama recido hoy, me dice lo siguiente: «Conforme Decreto y Reglamento Servicio Social», a partir del presente mes, para la cooelcción de las maestras interinas, deberá exigirse ertificación acreditativa del cumpliiento de la norma transitoria priera de dicho Reglamento». En su virtud, todas las aspirantes ue figuran en las listas aprobadas or el Rectorado, menores de treinta cinco años, presentarán, antes del 29 de actual, certificación que acredite la presentación de la solicio de incorporación al «Servicio ocial», o certificado comprobativo e haberlo cumplido, sin cuyo requi to no podrán ser nombradas. Las exenciones del «Servicio ocial» por defecto físico o enfermedad, así como por estado matrimonial

o de viudedad con hijos, deberá ser solicitada de la Delegación Nacional de «Auxilio Social» por conducto de la Delegación Provincial. Las aspirantes que se hallen en dicho caso deberán presentar, para poder ser colocadas, una certificación de la citada Delegación Provincial acreditativa de haber solicitado la exención. Para dar lugar a la obtención de dichos certificados, se aplaza, hasta el próximo día 30, a las diez de la mañana, la colocación de las Maestras que figuran en la lista de aspirantes. No se varía el día y hora de colocación para los aspirantes varones. Palma, 12 de enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El Secretario, José Fernández, rubricado.—V.º B.º El Presidente, Luis M.º Mestras, rubricado.

LA MUJER ESPAÑOLA SE VE LIBRE DE LA DEGRADANTE ESCLAVITUD MARXISTA, POR EL VALOR DE LA JUVENTUD MASCULINA ESPAÑOLA. POR GRATITUD DEBE TRABAJAR EN CAMPAÑA PARA ABRIGO DEL COMBATIENTE. EN LA DELEGACION PROVINCIAL DE ASISTENCIA A FRENTEROS Y HOSPITALIADOS, BORNE, 96.

Jurisdiccion de Marina CONSEJO DE GUERRA

A las diez horas del próximo sábado día 15 del actual, y previa la Misa del Espíritu Santo que se dirá a las nueve y media del mismo día en la Catedral, se reunirá en el local de la Audiencia de esta capital, el Consejo de Guerra que ha de ver y fallar la causa n.º 197 de esta Jurisdicción de Marina, del pasado año, instruida por el Teniente de Navío don Juan Serra Bonet, por los trámites del juicio sumarísimo contra JUAN FERRER MARI, por el delito de rebelión.

Con arreglo a lo ordenado quedan invitados para asistir a dicho acto, todos los Sres. Jefes y Oficiales, francos de servicio. Lo que de orden de S. E. el Excelentísimo Sr. Almirante Jefe de estas Fuerzas Bloqueo del Mediterráneo, se publica para conocimiento y cumplimiento. El Jefe de E. M. de las F. B. del M.

Billete escolar

NOTA DE LA COMPAÑIA DE TRANVIAS ELECTRICOS La compañía de Tranvías tiene el gusto de poner en conocimiento de los Sres. Directores de Centros de Enseñanza, que quedará establecido el billete escolar desde el día 20 del corriente mes con la variante que los carnets deberán ser previamente presentados en las Oficinas de la Compañía (Aragón, 133) para ser registrados y sellados, sin cuyo requisito no podrán tener validez. Las horas para la presentación de los carnets en Oficinas serán de 9 a 13 los días laborables. Palma, 13 de Enero de 1938.—II T.—La Dirección.

Frente y Hospitales

El día 8 de Enero la Delegación de Frentes y Hospitales representada por la Srta. Quiles y varias afiliadas a la Sección Femenina de F.E.T. y de las JONS se personaron en los buques minadores y cañonero que estaban anclados en el puerto, para proceder al reparto del aguinaldo a los marineros respectivos, siendo atentamente recibidos por los Comandantes de los mismos.—Como faltaban muchos marineros que estaban en tierra, fueron invitadas para el día siguiente por la mañana a la misa que se celebraría en uno de ellos, como lo hicieron, procediendo a continuación al reparto consabido, asistiendo a estos actos la Subdelegada Provincial de Frentes y Hospitales, siendo obsequiados con la característica gentileza del marino español con vinos y licores, y oyendo palabras muy amables por la visita cariñosa que habían efectuado.—El martes se procedió a repartir el aguinaldo a los patrulleros; al acercarse a los cuales fueron recibida por los Jefes de los mismos que esperaban en el muelle.—Terminada la distribución las señoras oyeron nuevas palabras de gratitud en nombre de los soldados, palabras fraternales, expresadas por los Jefes de los patrulleros, quedando unos y otros muy

complacidos de los actos que se habían efectuado.

DELEGACION DE MADRID Interesando a esta Delegación tener una relación de aquellas personas que tienen su residencia habitual en Madrid se encuentra accidentalmente en esta Capital y desean trabajar en Madrid en los diferentes servicios dependientes de dicha Delegación, pueden pasar por las Oficinas de esta Delegación Provincial.—Borne 96, horas de 4 a 6 para llenar la ficha correspondiente. La Delegada Provincial

El cupón para ciegos Sorteo de 13 Enero 1938. Número premiado, 896 con 40 ptas. Aproximaciones, 895-897 con 3 pts. Arriba España.

Organización del Post-Trabajo FUNCION BENEFICA EN EL PRINCIPAL

Ha despertado gran interés la función anunciada para el próximo sábado por la noche, en el Teatro Principal, a beneficio de Post-Trabajo, la magnífica organización de la ONS, de tan altos fines, obra favorita de nuestra retaguardia. El programa ha quedado ya ultimado y ofrece ciertamente grandes atractivos. 1.—Parlamento acerca del Teatro Azul por el camarada Jorge Andreu Alcover. 2.—Bellísimo «Cuento Azul», de honda emoción patriótica, original del camarada Gabriel Cortés. 3.—La obra de máxima actualidad, del camarada F. Ferrari Billoch, «El hombre que recuperó su alma», comedia altamente instructiva y aleccionadora. Ambas obras por la Compañía Catina-Estelrich. En los intermedios, concierto por la Banda Municipal, cedida galantemente por el Excmo. Sr. Alcalde de Palma. EL DIA DEL JEFE

La fiesta de Reyes en Sóller

Realmente espléndida resultó la Fiesta de los Reyes Magos que, organizada por el Sr. Jefe de la Base de Aproximamiento del Puerto de esta ciudad de Sóller, se celebró el pasado sábado día ocho del corriente. Debía tener lugar el día de la víspera de Reyes, pero a causa del temporal reinante hubo de ser aplazada hasta el día que queda indicado. Todos los pequeños del puerto correspondieron con entusiasmo al llamamiento patriótico, henchidos de ilusión y de poesía, depositando en el buzón sus infantiles misivas. Tampoco el señor Jefe de la Base, ayudado por los señores Oficiales de la misma, perdonó medio alguno para que esta fiesta resultara rodeada del esplendor necesario para hacer más real la ilusión de los pequeños. Efectivamente, a las cinco de la tarde y previo el disparo de bonitos cohetes y bengalas entraba en el puerto un buque auxiliar de nuestra Marina de Guerra, que lucía multitud de farolillos y luces de colores y gallardetes y banderines. En este buque venían los Reyes Magos con sus brillantes escoltas y los juguetes pedidos por los niños. Un numerosísimo gentío se había trasladado al Puerto desde Sóller para presenciar esta brillantísima fiesta. Para mayor facilidad se dispuso un servicio extraordinario de tranvías a precios reducidos. Llegado el buque al puerto y mientras desembarcaban los Reyes Magos la Banda Municipal y las de cornetas y tambores del Destacamento de Artillería y de los Balillas tocaban animadas marchas, que, junto con la gran salva de aplausos, llenaban el espacio, zureado por vistosos cohetes y bengalas de colores. Puesta en marcha la comitiva, figuraban en la misma los Balillas y Flechas Femeninas de Falange de esta

Rogad a Dios en caridad por el alma de Don Juan Socias Clar Fallecido en el Señor a los 83 años, en la ciudad de Lluchmayor habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica E. P. D. BEATI MORTUI QUI IN DOMINO MORIUNTUR. Sus afligidos: esposa D.ª Mariana Montis, hijos, hijas, hijo e hija políticos, nietos, hermanos, sobrinos y demás parientes al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan asistan al rosario y conducción del cadáver a su última morada que tendrá lugar a las 10 y media y 11, respectivamente, de mañana viernes, así como al funeral que se celebrará el sábado próximo, a las 9 y media, en la Parroquial Iglesia de Lluchmayor. La Autoridad eclesiástica ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

ciudad. Los Reyes Magos, que vestían apropiados y muy vistosos trajes y su correspondiente ecolla, montando todos ellos sobre caballos adornados. Les rodeaban los obreros de la Base y la Marinería de la misma portando grandes antorchas y bengalas de colores que daban mucha vistosidad al conjunto. Seguían después nuestras dignísimas Autoridades, militares, marinas, de Falange, civiles y eclesiásticas, presidiéndolas el señor Jefe de al Base de Aproximamiento. Cerraba el brillante desfile la Banda Municipal junto con la del Destacamento de Artillería.

Administración de Rentas Públicas ANUNCIO

A efectos de reclamación, se hace saber por el presente, que quedarán a exposición del público, durante el plazo de quince días, los repartos de las cuotas que por el concepto de Industrial y de Comercio han de satisfacer los profesionales médicos durante el año de 1938. Las reclamaciones deberán, precisamente, presentarse por escrito y en esta Administración, las que serán resueltas por la Junta Gremial en las reuniones que se señalarán oportunamente. Palma 12 enero 1938. II Triunfal. El Administrador de Rentas Públicas, Juan Bestard Maura.

sentirá seguramente honda gratitud al mismo por la brillante fiesta que ha constituido la ilusión y el encanto de sus pequeños, que entran en la vida arrimados a las ascuas del amor al Hogar y a la Patria.

Administración de Rentas Públicas ANUNCIO

A efectos de reclamación, se hace saber por el presente, que quedarán a exposición del público, durante el plazo de quince días, los repartos de las cuotas que por el concepto de Industrial y de Comercio han de satisfacer los profesionales médicos durante el año de 1938. Las reclamaciones deberán, precisamente, presentarse por escrito y en esta Administración, las que serán resueltas por la Junta Gremial en las reuniones que se señalarán oportunamente. Palma 12 enero 1938. II Triunfal. El Administrador de Rentas Públicas, Juan Bestard Maura.

SI TIENE VD. que embarcar mercancías para la península o extranjero. (Léase al dorso)

Notas del Carnet PERSONALES

* Se encuentra enfermo de algún cuidado, habiendo sido viaticado, el Cura Párroco de Estalenchs Rdo. don Juan Palmer Bestard. Le deseamos pronto alivio. * Para asistir al II Congreso Nacional Sindicalista que se ha de celebrar en Segovia, salieron para la península, la Jefe Provincial de F. E. T. y de las J.O.N.S. doña Catalina Sureda de Dezcarral; la Secretaria Provincial Srta. Purificación Zaforteza Montis, y la Jefe Comarcal señorita Concepción Nicolau de Montaner. Durante su ausencia la Jefe provincial será sustituida por doña María Luisa Machimbarrena de Dezcarral. * Ha regresado de la Península el Excmo. Sr. D. Luis García Guijarro, Delegado especial en Baleares de la Junta Técnica de Burgos, para Industria y Comercio. * El hogar de los esposos don Sebastián Miralles y doña Magdalena Morey, se ha visto aumentado con el nacimiento de un hermoso y robusto niño. Reciban nuestro parabién.

NECROLOGICA

Esta mañana ha tenido lugar el traslado y entierro de la que en vida fué bondadosa cuan caritativa señora doña María Melis Melis, Vda. de Bartolomé Servera. A las ocho y diez minutos ha salido de Palma un tren especial conduciendo a numerosas personas, que ávidas de rendir el último tributo de consideración y respeto a la extinta se trasladaban a Manacor. Al llegar el tren a la estación de Lloseta ha parado, siendo colocado en él el cadáver, que descansaba en magnífica aja de caoba. El convoy h optinua do luego su marcha hacia Manacor. A cosa de las diez llegaba el tren a Manacor en cuya estación esperaba un gentío que puede decirse ocupaba por completo aquellos vastos lugares, así que, Manacor ha rendido un cariñosísimo tributo póstumo a la extinta, que patentiza la gran estimación en que se la tenía. Esperaban también el Clero Parroquial con Cruz Alzada. Sacado del tren el féretro en que reposaba el cadáver y colocado en la Estación, ha sido cantado un Responso.

Luego se ha formado la comitiva que hab-a de acompañarle y conducirlo a su última morada. Ha estado constituida como sigue: En primer lugar el Clero con Cruz Alzada; nutridas filas de personas de Palma, pueblos y del mismo Manacor con sendos blandones; una presidencia oficial integrada por autoridades y personalidades de Manacor, entre ellas el Teniente Coronel, el Capitán y el Alcalde de Manacor. Seguía el féretro con el cadáver y tras él la presidencia del duelo integrada por los señores don Mateo Melis; don Gabriel Riera; don Juan March Servera; don José Balaguer; Ilustrísimos señores don Gabriel Palmer e Ibáñez Rizo y don Emilio Tramullas. Conducidas por otras personas figuraban, con seguridad, más de una docena de coronas de flores naturales. La comitiva ha circulado por varias calles de la ciudad. Al llegar a la calle del General Franco donde tenía su domicilio la bondadosa difunta ha parado, cantando el Clero un Responso. Ha parado también frente a la Iglesia Parroquial donde ha sido cantado otro Responso, continuando luego la marcha hasta llegar al limite del pueblo donde ha sido despedido el cadáver, que luego y continuando a hombros de sus cuos o parientes ha seguido hasta el Campo Santo, donde ha recibido sepultura. D. E. P.

RELIGIOSAS PARA MAÑANA

SANTORAL.—S. Hilario, ob. y dr. CUARENTA HORAS.—Concluyert en la Iglesia de San Antonio Abad, mañana a las ocho Novena. Por la ción de la solemne Novena, sermón por el Rdo. señor Garau y reserva de S. D. M. dedicadas a su Santo Titular. Por la tarde, a las 6 y tres cuartos continúa OTRAS FUNCIONES.—En la Iglesia de los SS. CC. empieza la devoción de los Trece Viernes de San Francisco de Paula, instituida por el mismo Santo en honra de Nuestro Señor Jesucristo y los 12 Apóstoles. VISITA.—A la Virgen de Belén en el Hospital.

GRAN FUNCION EN EL TEATRO PRINCIPAL A beneficio del Post-Trabajo Nacional-Sindicalista Sábado, 15, a las 9 de la noche TEATRO AZUL. parlamento por Jorge Andreu Alcover. El bellissimo CUENTO AZUL, de Gabriel Cortés. El acontecimiento teatral de la temporada: EL HOMBRE QUE RECUPERO SU ALMA, de F. Ferrari Billoch. Ambas obras por la Compañía Catina-Estelrich. Concierto, en los intermedios, por la Banda Municipal.

CREMA FLECHA PARA EL CALZADO Mayor y detall: HIJO M. MARORELL - Calle Sindicato, 107

«Los Gavilanes» en el Teatro Lírico

El lunes se dará una segunda representación

A teatro completamente lleno y en medio de fervorosas demostraciones de aprobación manifestadas en verdaderas explosiones de aplausos, fué anoche repuesta en el escenario del Teatro Lírico la popular y siempre ovacionada zarzuela «Los Gavilanes».

Más que a teatro lleno pudieramos decir: fueron a centenares las personas que no pudieron obtener localidades y si no existiera como existe el propósito de dar otra representación, quedarían sin poder saborear una interpretación de una obra difícil, en la cual un grupo de aficionados de cualidades magníficas y voluntad admirable, rivalizan y aún superan a buenas compañías organizadas con estrellas de rango en las primeras figuras.

Eso fueron «Los Gavilanes», de anoche: una orquesta digna de toda loa, bajo la batuta del maestro Baratta; unos coros acordadísimos, con los cuales Tomás Socías logró grandioso acierto; una dirección escénica que bastaría por sí sola para acreditar a don José Torres, si no tuviera ya bien demostradas en otras ocasiones sus aptitudes.

Y de propósito hemos dejado para lo último la referencia a los intérpretes principales de la obra. ¿Qué decir de Juan Vives, de Cristóbal Massanet, de Miguel Vidal, que no sea conocido por la ciudad en masa? Son líneas paralelas que señalan la ruta del triunfo y llegan siempre a la meta entre ovaciones clamorosas. Vives como actor y como cantante. Massanet y Vidal como caricatos de méritos relevantes.

Pero anoche había más. Se presentaban por primera vez a nuestro público, tres elementos que consagraron de una vez para siempre una recia personalidad artística:

Catalina Coll hizo una Adriana soberbia. Movióse en la escena con soltura maravillosa; dijo muy bien su parte; cantó... cantó sobre todo con una agilidad de garganta tanto más meritoria cuanto que es recentísima estudiante de canto. Y puso fuego en donde había de vibrar su voz. Y puso lamentos en donde había de resonar dolorida. Conquistó al público desde el primer instante; fué ovacionada en el dúo con Vives; repitió el paso doble de la fiesta y tuvo que bisar, correspondiendo al entusiasmo del público, el dúo del penúltimo cuadro, en cuyo triunfo le acompañó «Rosaura».

Esta «Rosaura» (Pilar Villalonga) fué otra revelación. Con Massanet y Vidal, con Magdalena Gaita y Manusa Sureda repitió el famoso quinteto cómico. Compartió los honores de la victoria con Catalina Coll, y se impuso en todas las demás situaciones, arrancando aplausos fervidos juntamente con Francisco Cano.

Francisco Cano hizo un «Gustavo» insuperable. Voz poderosa, escuela perfecta, ademanes de artista, dominio de las tablas... todo lo rone y de todo sacó fruto en su actuación de anoche. La «Flor roja», cantada magistralmente, arrebató al público que ahogó con sus aplausos las últimas notas la primera y la segunda vez que la cantó. Francisco Cano es un Tenor, así como letra mayúscula.

Mercedes Luis (Renata), Venancio García, (Camilo), Flora Riera (Leontina)... cuantos desempeñaron en la obra un papel, se excedieron a sí mismos logrando un cuadro completo que bien pueden enviar muchas compañías profesionales.

El mejor elogio que pudieramos hacer son las palabras de un oficial de Marina que al salir del teatro después de presenciar el éxito formidable de «Los Gavilanes» exclamaba con asombro: pero ¿es verdad que puedan estos ser aficionados?

Las muchachas y los falangistas que integran el coro que ha cantado ayer «Los Gavilanes», han tenido un gesto bellísimo de confraternidad y de compañerismo. Recordaron que los muchachos que formaron el coro en las representaciones del pasado año, se encuentran en la península formando parte de la Centuria expedicionaria de Mallorca, y han querido ofrecerles un tributo de buena amistad, dedicándole el producto de una segunda función.

Para ellos, pues, será el producto líquido de la segunda representación de «Los Gavilanes», que tendrá lugar, Dios mediante, el próximo lunes día 17 a las 6 de la tarde y a precios populares.

Con ello quedarán a la vez satisfechos los deseos de esos nobles muchachos y los del público numerosísimo que, al no poder ayer presenciar el espectáculo ha interesado durante todo el día localidades para esa segunda representación.

La cual tendrá lugar en el Teatro Lírico, cuya Empresa, con toda gentileza, ha dado las más grandes facilidades a la organizadora del espectáculo en representación de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista docena de coronas de flores naturales, y de las JONS.

...debe asegurarse de todo riesgo y guerra en el BANCO VITALICIO DE ESPAÑA Conquistador, 42

Comandancia General de Baleares

Ha ingresado en los fondos de la Suscripción Nacional el importe de dos multas, una de 50 y otra de 20 ptas. impuestas, respectivamente, a los señores don Emilio Vilaró Montfort y don Bartolomé Cánaves Llinás, de Sóller.

Para la Suscripción Nacional, han sido hechos los siguientes donativos: 1.718'29 pesetas, importe del trabajo extraordinario realizado durante la segunda quincena de diciembre último por los obreros empleados en la «Comandancia de Obras y Fortificaciones de Baleares».

574'51, importe de la liquidación correspondiente al segundo mes de la lotería especial «Cupón del Ciego», 50 pesetas, donadas por el Alférez médico de la Comandancia Militar de Andraitx don Guillermo Llompard de la Peña.

25 pesetas, donadas por el súbdito belga don Augusto Declork, residente en Cala Llonga (Santany). 25 ptas. donadas por el vecino de Muro don Gabriel Sastre Capó.

Para la misma Suscripción, los vecinos de Sóller a continuación expresados han hecho los donativos siguientes: D. Juan Magraner Oliver, pesetas 1.000'00; Sr. Oliver, por cesión del importe de dos meses de alquiler de una casa que tiene alquilada a don Joaquín María Pery, Teniente de Navío, 200'00; don Pedro Serra, 23; don Bartolomé Colom Noguera, 50; Ds oficiales y suoficiales de la 23.ª batería, 62; doña Antonia Morell de Alcover, 100 francos franceses. S. E. agradece los donativos.

Alcaldía

Esta mañana ha estado en la Alcaldía el Excmo. Sr. Comandante General de estas islas, acompañado de su ayudante, para felicitar al Sr. Alcalde con motivo del Año Nuevo.

PARA LAS ASILADAS DEL TEMPLO

En esta Alcaldía se han recibido los siguientes donativos para mitigar la crítica situación del Asilo de la Sagrada Familia del Templo: De la Funeraria Lloret, 213'00 ptas. De La Previara Mallorquina y Funeraria de don Marcos Rigo, 340 id.

El señor Alcalde agradece, en nombre de las beneficiadas, estas aportaciones. Se ruega a los familiares del soldado corneta Miguel Planas Aguiló se sirvan pasar por el Negociado de Gobierno y Policía de este Excmo. Ayuntamiento a las horas de Oficina para enterarles de un asunto que les interesa.

Diputación

Ha celebrado su reglamentaria sesión la Comisión Gestora de la Diputación provincial. La ha presidido don José Quint, asistiendo todos los gestores que la integran.

Han sido aprobadas. El acta de la sesión anterior. Un Oficio del Ilmo. Sr. Ingeniero Jefe de Obras Públicas acompañando la nómina de las indemnizaciones devengadas durante el mes de diciembre último en la inspección técnica de los caminos vecinales subvencionados en conservación.

Quedó enterada de un Oficio del Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia trasladando otro del Excelentísimo Sr. Gobernador General del Estado con objeto de aplicar el proriprise determinados requisitos antes de resolver acerca de la autorización solicitada para recargar una décima las contribuciones e impuestos del Estado con objeto de aplicar el producto que se obtenga al fomento de la agricultura.

De otro oficio del Excmo. Sr. Comandante General de Baleares trasladando el que ha dirigido al Sr. Teniente Coronel Jefe de los Servicios de Intendencia relativo a requisiciones. Se dió lectura a un Oficio del señor Director de la Prisión provincial de esta ciudad sobre construcción de una cocina en la prisión habilitada para mujeres con el título de «Casa Salas», acordándose pasara a la Ponencia de Hacienda. Dictámen de la Secretaría proponiendo se publique en el «Boletín Oficial» de la provincia a efectos de re-

clamación el Escalafón rectificado del Cuerpo de Empleados administrativos de esta Corporación. Fué acordado cual se propone.

Vistos varios expedientes para la admisión de desvalidos en los Establecimientos provinciales de Beneficencia, se acordó admitirlos.

Con referencia a un oficio del señor Director de la Casa de Misericordia acompañando relación de los materiales que se necesitan en el taller de zapatería, fué acordado adquirirlos.

A otro oficio de mismo, acompañando relación de materiales que se necesitan en el taller de carpintería, se dió solución acordándose adquirirlos.

Se dió por enterada de un Oficio del Sr. Director de la Clínica Mental de Jesús dando cuenta de haber in-

gresado en aquel Establecimiento un sumariado político.

Otro del mismo interesante se autorice la construcción en el taller de carpintería de la Casa de Misericordia de los muebles y utensilios que en dicho oficio se detallan. Fué acordado cual se propone.

A un Oficio del Director de la Clínica Mental sobre compatibilidad de las obligaciones de los sirvientes de dicho Establecimiento incorporados a Milicias con los deberes que en ta concepto les incumben, fué acordado elevarlo a la Autoridad Militar.

Se acordó pasar a la Ponencia de Hacienda una proposición del señor Moragues relativa a que la Diputación adquiere y ceda un granero a la Parada de Sementales de l'Estado. Y fué levantada la sesión.

Al cerrar la edición

Un rojo cien por cien

Barcelona.— Contrastando con la conducta de muchos catalanes que aprovechan cualquier viaje oficial al extranjero para quedarse allí y librarse de la miserable vida barcelonesa, se hace resaltar el hecho de un periodista que ha ido recientemente a París y después ha vuelto a Barcelona, demostrando con esto una gran fidelidad a la causa republicana. «El Diluvio», del 28 de diciembre da cuenta del hecho en la siguiente forma:

El Delegado de los periodistas catalanes en la Exposición de París. (Esto es el título de la información). «La agrupación profesional de periodistas nos ruega la publicación de la siguiente nota: «Contrastando con la conducta de muchos que se llaman republicanos, el Delegado de la Agrupación profesional de periodistas de la Unión General de Trabajadores de Barcelona en la Exposición Internacional de París, ha regresado a nuestra ciudad después de representar brillantemente al periodismo catalán.»

La preocupación rusa

Londres.— El corresponsal del «Daily Mail» en Riga ha telegrafiado que Stalin celebrará esta semana importantes reuniones con los jefes militares soviéticos, entre ellos el Comandante en Jefe del ejército rojo del Extremo Oriente recién llegado de Siberia, y el Comisario de Guerra Vorochilof. Se concede una gran importancia a las discusiones que tendrán lugar sobre la posibilidad de operaciones militares soviéticas contra el Japón en la próxima primavera.

Se han concentrado enormes cantidades de municiones en Siberia, y viajeros llegados en el Transiberiano afirman que durante el viaje se han cruzado con numerosos trenes de mercancías cargados de material de guerra.

Será juzgado el traidor

Comunican que en Barcelona será juzgado ante un tribunal especial el traidor jefe que rindió uno de los reducidos de Teruel, traicionando a sus soldados y a España.

A la caza de árabes

Jerusalem. Un policía inglés y un árabe han resultado muertos y otro árabe herido cerca de Hebrón, cuando la policía intentaba penetrar en una casa donde se habían escondido cuatro árabes armados. Dos de estos últimos lograron escapar y la policía está haciendo activas pesquisas para averiguar su paradero.

Invitados por los rojos de España

Perpignan.— El Comité de Izquierda republicana invita a unos periodistas extranjeros para que vayan a la zona roja a hacer información a favor de los rojos. Dichos periodistas aceptaron la invitación. Y estos acompañados de otros periodistas holandeses cuando iban a salir la

policía les puso tantos inconvenientes que no quisieron embarcar acon sejándose lo hiciesen por otra zona en que ofreciese menos peligro.

Holanda reconocerá a Franco?

En el Parlamento Holandés, ayer, en la reunión, unos diputados pidieron al Gobierno que reconociera a la España de Franco, que es la auténtica.

Delbós niega las bajas

París.—El Ministro de Negocios Extranjeros Mr. Ivon Delbós ha facilitado un comunicado en el que dice que son falsas las informaciones de la prensa extranjera, especialmente a lo que afecta a la enorme cantidad de bajas tenidas en malicia francesa que sirven en el ejército rojo.

Llegan los laboristas

Barcelona.—Esta tarde la delegación laborista de la Gran Bretaña hallegado a aquella capital.

Aumenta en Madrid la escasez de víveres

Madrid.— A consecuencia de las dificultades para traer víveres a la capital, la escasez de éstos hace que no se puedan suministrar los víveres como se venía haciendo hasta ahora; y hoy las autoridades se han visto obligadas a racionar el pan en 100 gramos por persona. El miércoles quedará racionada la carne congelada y dentro de poco tiempo tendrán que racionar el arbón en pequeñas cantidades.

El Ayuntamiento de Puigcerdá incendiado

Barcelona.—Un violento incendio ha destruido el Ayuntamiento de Puigcerdá. Se ignoran las causas del siniestro, sospechando que sea un sabotaje.

DR. DEYA Ex médico agregado de los Hospitales de Berlín y París GURUGIA GENERAL Consulta de Urología (riñón, próstata, vejiga, etc.) Ginecología (matriz, ovarios, etc.) Archiduque L.Salvador, 101 de 10 a 1 Teléfono, 1260.

CENTRICO HOTEL Calefacción central. Agua corriente fría y caliente. Pensión completa desde 6 pesetas. BAR RESTAURANT Cubierto 3 pesetas—Servicio a la carta. Pas d'En Quint, 70—Palma.

TIRRENIA S. A. DI NAVIGAZIONE NAPOLIS

CONTINENTE NACIONAL ESPAÑOL, MARRUECOS E ITALIA Próxima salida de Palma para MALAGA, CEUTA, TANGER y SEVILLA, domingo día 16 Enero, a las 4 de la tarde, vapor correo «CITTÀ DI BENGASÌ» Se admiten mercancías para las Américas, Extremo Oriente y Norte Europa, con conocimiento directo, en el viaje de retorno del día 29 Enero. Para informes, pasajes y fletes, dirigirse a su Consignatario EMILIO CARANDINI Calle Pelaires, 109—Teléfono, 1764.—Palma de Mallorca.

Crónica de Teruel RADIO ESPAÑA DE SAN SEBASTIAN

Las posiciones nacionales que enclavadas a un kilómetro aproximadamente al noroeste y sureste de Teruel constituyen una infranqueable barrera contra la que se estrellan todos los ataques enemigos sin el menor resultado efectivo para los rojos han sido vigorosamente fortificadas estas líneas defensivas juntamente con la Muela de Teruel que han sido escenario de fuertes ataques marxistas, fracasando rotundamente, merced a la enérgica réplica llevada a cabo contra nuestras líneas atrincheradas en la que en la cota 1,376 las brigadas rojas han lanzado varios ataques con gran lujo de hombres y material habiendo obtenido un desastre los asaltantes que se han visto obligados a dispersarse abandonando gran número de bajas. Como se ve todos los intentos de reacción enemiga quedan desbaratadas por nuestras fuerzas con energía y por el valor insuperable de nuestros soldados echando por tierra a los rojos los planes de las hordas marxistas. Aprovechando la desmoralización que causó al enemigo el fracaso de sus intentonas de avance, los cuales

se han estrellado contra la enérgica defensa de nuestros soldados perfectamente fortificados; se lanzaron en persecución de las hordas enemigas consiguiendo ocupar sin gran esfuerzo alturas dominantes que permiten que las líneas rojas estén batidas constantemente por nuestro fuego de artillería. También en otra operación nuestros soldados amparados por varias líneas de trincheras desalojaron al enemigo de unos reducidos, operación llevada a cabo con gran rapidez causando al enemigo crecido número de bajas y en las que hordas marxistas no tuvieron más remedio que repliegarse precipitadamente a otras líneas más retaguardia, sin haber intentado ningún contra-ataque para tratar de reconquistar estas importantes posiciones. Desde nuestras líneas en las que se domina perfectamente la ciudad de Teruel se ve que en aquella se está librando un fuerte fuego de fusilería, percibiéndose las explosiones de las granadas de mano lo que se hace en varios sectores de la capital por varios defensores de la misma.

Magnífico donativo

Burgos.— El Presidente de la Junta Técnica del Estado, General Gómez Jordana ha recibido a una comisión de Santander en la que figura el Delegado del Estado, don Ramón Arca y el Director de la Sucursal del Banco de España, los que le hicieron entrega de una respetable cantidad de monedas y de alhajas y de cincuenta kilos de plata recaudadas en aquella plaza con destino a la Suscripción Nacional. El General Gomez Jordana les felicitó y tuvo cariñosas frases para los donantes de dicha provincia.

Dos aviones rojos sobre un barco francés

París.— Se reciben noticias en esta capital de que esta mañana dos aviones rojos españoles volaron por encima de un barco cuando éste navegaba en aguas francesas. Parece que los aviones arrojaron bombas contra el buque desde gran altura. El Comandante del buque abrió fuego contra los aviones que luego éstos desaparecieron en dirección de la España soviética.

La evacuación de Madrid

Madrid.— El comité encargado de la evacuación de Madrid ha publicado otro anuncio diciendo al pueblo madrileño que omience la evacuación, la cual debe quedar efectuada en el plazo de un mes. Estas medidas afectan a todas las personas que antes del 18 de julio no estaban enrolados ni en disposición de prestar ayuda a la república cominiándolas a abandonar la capital. Una vez terminada la evacuación de estas personas se practicará la de aquellas que o colaboren en la defensa de Madrid.

MERCADO DE INCA Pesetas Almadrón (qtl. provisional) 150'00 Cebada del país. 55 Avena del país, id. id. 53 Habas para cocer, id. id. 59 Id. ordinarias, id. id. 54 Id. para ganados, id. id. 54 Maiz, id. id. 61'50 Frijoles, id. id. 1'15 Garbanzos, id. id. 1'30 Día 13 de Enero de 1938.

URGENTE Se traspasa con gran rebaja tienda con estanterías y entresuelo. Colón, 22 y 24. Informes en la misma de 3 a 5 tarde. (927 GA Establiment, Palma,

MAÑANA:

SANTORAL.—Se celebrará la festividad de San Hilario. SERVICIO AEREO.—Llegará a Pollensa avión de Roma. Saldrá de Pollensa avión para Mallorca y Cádiz. MERCADO.—Se celebrará en Lluçmaior. FERROCARRILES.—LINEA DE SOBRIERBA. Llegadas: 7'45, 10'15, 14'25, 18'15. Salidas: 8, 12, 15 y 19'30. LINEA DE INCA.— Llegadas: 6'56, 9'4, 9'32, 11'25, 14'5, 17'55 y 19'11. Salidas: 7'15, 8, 8'40, 12'10, 13'45, 14'30, 14'45 y 18'30. LINEA DE MANACOR.— Llegadas: 6'56, 9'32 y 19'11. Salidas: 8, 14'30 y 18'30. LINEA DE ARTA.— Llegadas: 9'32 y 19'11. Salidas: 8, 14'30. LINEA DE FELANITX.— Llegadas de a las 9'4 y 19'11. Salidas: 8'40 y 14'10. LINEA DE LA PUEBLA.— Llegadas: 9'4, 14'5 y 19'11. Salidas: 8'40, 14'45 y 18'30. LINEA DE SANTANY.— Llegadas: 8'57 y 19'32. Salidas: 7'55 y 14'40. LIRICO.— Sesiones de cine sonoro de las 3 de la tarde. BALEAR.— Sesiones de cine sonoro desde las 3 de la tarde. BORN.— Sesiones de cine sonoro de las 3 de la tarde. CINES.—Moderno, Oriental Principal, Rialto y Protectora.

Ayuntamiento de Palma

Quedan expuestos al público a efectos de reclamación, en el Negociado de Estadística, durante el plazo de QUINCE DIAS NATURALES a contar del ONCE del mes en curso (O. núm. 11.095) en el cual los que se crean perjudicados podrán reclamar contra: Los Padrones de los Arbitrios sobre; INQUILINATO, ALCANTARILLADO, CASINOS Y CIRCULOS DE RECREO, GRAMOLAS Y RADIOGRAMOLAS, OCUPACION DE LA VIA PUBLICA CON SITUADOS DE MESAS Y SILLONES, PUERTAS VENTANAS — casco y afueras— TOLDOS Y MARQUESINAS, CARRUJAJES DE LUJO Y MOTORES—afueras, casco y ensanche—. La rectificación del Padrón de Habitantes, correspondiente al año 1937.—Palma 12 de Enero de 1938.—Triunfal.—El Alcalde Presidente, Mateo Zaforteza.

¡AVICULTORES! COMPRARIA INCUBADORA de huevos, en perfecto funcionamiento. Dirigirse a Granja Avícola SON BER 3 a 5 tarde. (927 GA Establiment, Palma,